
CONSEIL DES ECOLES
du 26 juin 2012

Ecole primaire de L'Houmeau

Etaient présents :

Mme Arthus, DDEN 

Mme Renaud, représentante de la mairie en remplacement de Mme Ouvrard
M.Le Maire 

Mme Pilet, parent d'élève élu maternelle
Mme Reydet, parent d'élève élu maternelle
Mme Jacob, parent d'élève élu maternelle
Mme Rouzières, parent d'élève élu maternelle

Mme Bégaud, parent d'élève élu élémentaire
M.Monnereau, parent d'élève élu élémentaire
Mme Richez, parent d'élève élu élémentaire

Mme Guiet , enseignante PS/MS maternelle
Mme Chemin, directrice et enseignante MS/GS

Mme Billandon-Gonzalez, directrice et enseignante CP
Mme Roy, enseignante CE/CE
M.Soares, enseignant CE/CM
Mme Calluaud, enseignante CM/CM

Etaient excusés : 

Parents d'élève élus :

M.Ballandras
Mme Bournel
Mme Bouhier-Lequillec
M.Grolleau

Désignation de deux secrétaires de séance:

Mme Calluaud
Mme Pilet



Rappel de l'ordre du jour.

Le point 1 : « Effectifs des écoles à la rentrée/ » sera abordé lorsque M.Le Maire arrivera à 
la réunion. (retard annoncé par Mme Renaud, représentante de la Mairie)

1. Bilan des projets et sorties pédagogiques.

Ecole maternelle :
− au cours de cette période , les enfants ont continué de travailler sur le projet des 

petites bêtes .
Ils sont allés à leur recherche dans le parc de L'Houmeau espérant compléter leurs 
observations; Mais la chasse a été perturbée par une météo peu clémente.

− Ils ont aussi continué les activités de jardinage:
                         récolte des fèves
                         cueillette des fraises
  Ils attendent la semaine prochaine pour ramasser les pommes de terre.

−  les enfants de GS ont clos leur Voyage lecture avec la médiathèque le 14 juin 
2012 . L'animatrice est venue à l'école pour regarder leur petite mise en scène à 
partir de l'album « COCO PANACH »                 

Ecole élémentaire :

Classe du CP

Lundi 18 juin :
Les élèves ont fait une sortie à la journée : le matin, ils ont visité « le musée de l'école 
d'autrefois' à Vergné et l'après-midi, l'asinerie de Dampierre sur Boutonne.
Lors de la visite de l'école d'autrefois, les élèves ont endossé des tabliers, ont écrit à la 
plume et ont participé à diverses activités de l'ancien temps.
L'après-midi, ils ont fait une randonnée pique-nique et ont pu aller caresser des ânons.

Jeudi 21 juin:
Les élèves du CP se sont rendus à l'office du tourisme où une guide les attendait pour 
visiter le port de La Rochelle et s'initier au vocabulaire portuaire.
L'après-midi, ils sont allés à la médiathèque Michel Crépeau pour finaliser le projet 
« voyage lecture » commencé en novembre 2011.
Ils ont échangé leur production (un livre-jeu) avec une classe de GS de La Jarne. Toutes 
les oeuvres produites par les écoles participantes seront exposées à la médiathèque en 
juillet et août.

Classe du CE1/CE2
mai 2012 : les élèves se sont rendus au muséum d'histoire naturelle pour aborder la 
classification animale sous forme de chasse aux indices parmi les animaux naturalisés.

mai/juin 
Koffi, animateur au centre de loisirs et membre de l'association « Horizons africains » a 
animé un atelier chants, danses et percussions africaines, qui a servi de base au spectacle 



présenté par la classe lors de la fête des écoles du 23/06.

18 juin :
Les CE1/CE2 ont visité l'asinerie avec la classe du CP ainsi que le musée de l'école 
publique.

En juin:
La classe participait au « voyage lecture » organisé par la médiathèque Michel Crépeau. 
Les élèves ont présenté leurs 3 livres préférés à la classe de GS et à Laure l'animatrice 
bibliothécaire. La classe de GS a présenté aux élèves du CE1/CE2 une pièce de théâtre 
écrite à partir du livre « Coco-Panache ».
Cette rencontre s'est terminée par un goûter.

Classe du CE2/CM1:

Le 5 juin, la classe de CE2/CM1 est allée à Rochefort visiter la Corderie Royale et 
l'Hermione. La journée s'est décomposée de la façon suivante :

Le matin : Visite des extérieurs de la Corderie et fabrication de cordages avec les enfants 
+ visite d'une exposition sur les cordages.

L'après-midi : Visite du chantier de l'Hermione. Découverte des différents corps de métiers 
qui ont participé à la construction du navire.
Découverte  du  chantier  et  des  différents  éléments  du navire  :  vocabulaire  spécifique, 
couleurs utilisées, historique du navire et manifestation prévue le 6 juillet pour sa sortie 
sur la Charente. Dessin du navire par certains enfants de la classe.

Classe du CM1/CM2:

Vendredi 25Mai:
les élèves ont assisté à un spectacle à La Coursive : 'Le roi penché », spectacle de théâtre 
dansé, très apprécié dans l'ensemble.

Du 31 mai au 8 juin:
Participation de la classe à une semaine de voile, cofinancée par la mairie et l'association 
« Ecole en marche ». le beau temps était au rendez-vous et les élèves, ravis de cette 
semaine sur l'eau.

Jeudi 14 juin:
la classe est allée au collège Jean Guiton pour la traditionnelle visite avant la rentrée, et 
comme d'habitude c'est le self qui a fait l'unanimité.

Toute l'équipe des enseignants remercient l'ensemble des parents qui organisent et 
participent à la brocante annuelle organisée par l'association « Ecole en marche » et qui 
permet à chaque classe d'organiser des sorties enrichissantes pour tous les enfants de 
l'école.



2. Bilan de la fête des écoles:

– Bilan financier :

Le bénéfice net est d'environ 1700 Euros (une facture est non encore payée) qui seront 
répartis entre les 6 classes du groupe scolaire.

– Bilan global hors finance :

Une communauté éducative satisfaite de la fête et des spectacles présentés:

● Tombola : un petit problème car personne n'a été averti que la tombola avait été 
tirée. 

● Sono : le son était mauvais. Il faudrait songer à en louer une l'année prochaine ou 
voir à en acheter une avec l'association « l'Ecole en marche »

● emplacement : cette année en raison des travaux de construction de la nouvelle 
classe, la fête a été transférée à l'école maternelle sur le parking du restaurant 
scolaire. Les lieux étaient un peu étroits, engendrant des difficultés de circulation 
pour les spectateurs. 

● Barbecue : en raison d'un manque de main d'œuvre, il n'y a pas eu de barbecue, ce 
qui a été regretté  par les parents et une partie des enseignants.

● La date : il faudrait peut-être choisir une date plus éloignée de celle de la brocante 
(16/17 juin) pour motiver les bonnes volontés.  La date sera arrêtée lors du 1er 
conseil des écoles de l'année scolaire 2012/2013.

● Vendredi soir ou maintien du samedi ? La question est soulevée par les 
enseignants. Les parents élus s'engagent à organiser un sondage auprès des 
parents d'élèves afin d'en connaître la position.

● Durant la fête, les enfants restent sous l'entière responsabilité de leurs parents. 
Certains parents n'en ayant pas conscience, les directrices des deux écoles feront 
un petit rappel avant la fête des écoles 2013.

3. Bilan des évaluations CE1 et CM2  

Les élèves du CE1 et du CM2 ont été évalués au mois de mai dernier sur l'ensemble du 
programme de français et mathématiques. (60 items en français et 40 en mathématiques). 
Cette année, les résultats n'ont pas été « remontés » au niveau national, mais seulement 
au niveau de l'inspection départementale, qui se servira des chiffres comme outil de 
pilotage. 
Evaluations CE1:



Les résultats montrent une nette progression tant en français qu'en mathématiques, par 
rapport à 2011, avec un resserrement des écarts de réussite, gràce notamment :

– à l'aide personnalisée sur-mesure, qui nous permet d'intervenir dès la moindre 
petite difficulté

– la prise en charge de la difficulté dans la classe
– travail et réflexions de l'équipe enseignante sur les items échoués les années 

précédentes et la manière d'y remédier sur l'ensemble des cycles
– concertation régulière des enseignants sur la nature des difficultés et la prise en 

charge des enfants en difficulté au niveau de l'équipe

En français : pas d'item massivement échoué, mais une attention à porter sur 
l'orthographe qui reste un point faible.

En mathématiques : Une grande satisfaction de l'équipe qui a porté ces efforts sur cette 
matière et en particulier sur la résolution de problèmes en proposant plus :

– de travail en équipe
– de manipulations
– de jeux comme les rallyes mathématiques 

Nous avons pu constater un changement dans l'attitude des élèves face à la résolution de 
problèmes : ils essaient, ils dessinent et en aucun cas, ils ne rendent une page blanche. 
Même attitude de recherche constatée en géométrie.
Pour l'année à venir, l'équipe se recentrera sur les calculs dont les résultats ne progressent 
pas et l'équipe envisagera des solutions à apporter dans le nouveau projet d'école.

Evaluations CM2:

Synthèse classe ou école CE1

Taux de Réussite Moins de 33% De 33% à 50% De 50 à 66% 66% et plus

Nombre d'items réussis

Nombre d'élèves 0 0 1 13

Pourcentage d'élèves 0,0% 0,0% 7,1% 92,9%

Médiane 46

Taux de Réussite Moins de 33% De 33% à 50% De 50 à 66% 66% et plus

Nombre d'items réussis

Nombre d'élèves 0 0 3 11

Pourcentage d'élèves 0,0% 0,0% 21,4% 78,6%

Médiane 30
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De bons résultats globaux avec notamment un resserrement des résultats en 
mathématiques avec moins d'élèves en dessous des 50% de réussite. Cette matière a fait 
l'objet de la réflexion et du travail de l'équipe pédagogique ces 3 dernières années. 

Plusieurs explications à cette amélioration des résultats :

– la date de passation des évaluations, fin mai plutôt que janvier
– un travail d'équipe sur les améliorations à apporter à notre pédagogie 
– l'aide personnalisée qui permet d'enrayer les difficultés dès qu'elles apparaissent

Français : 
Les domaines dans lesquels les élèves sont en réussite sont : lire, écrire et vocabulaire
Des difficultés dans les domaines suivants : orthographe (notamment les accords), 
l'orthographe lexicale et la conjugaison.

Mathématiques :
Une forte progression des résultats dans les domaines suivants : 

– la numération
– le calcul mental
– l'heure
– la géométrie
– la résolution de problème 

Quelques difficultés dans les domaines suivants :
– les estimations d'ordre de grandeur
– les techniques opératoires
– les solides
– les conversions

4. Stage Remise A Niveau 

Le stage de remise à niveau aura lieu au collège Jean Guiton du 27 au 31 août pour les 
seuls élèves du CM2, tous les matins de 9h à 12h. C'est un stage gratuit, encadré par des 
enseignants volontaires. 

Synthèse classe ou école CM2

Taux de Réussite Moins de 33% De 33% à 50% De 50 à 66% 66% et plus

Nombre d'items réussis

Nombre d'élèves 0 1 2 21

Pourcentage d'élèves 0% 4% 8% 88%

Médiane 50

Taux de Réussite Moins de 33% De 33% à 50% De 50 à 66% 66% et plus

Nombre d'items réussis

Nombre d'élèves 0 1 3 20

Pourcentage d'élèves 0% 4% 13% 83%

Médiane 34
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6 élèves de notre école ont été proposés, mais seuls 3 iront à ce stage.

5. Effectifs à la rentrée 2012:  

Ecole maternelle:

31 PS
23 MS
26GS

Un poste a été créé et Mme Bidous Anouk en sera titulaire. 

Au vu des effectifs actuels, les enseignantes ont fait le choix de garder des sections pures; 
mais cela peut changer en fonction des inscriptions pendant l'été.

PS: Mme CHEMIN Chantal , directrice de lécole
MS: Mme GUIET Catherine
GS: Mme BIDOUS Anouk

Mme Bidous enseignera à 75% (3 jours sur 4)

Ecole élémentaire :

CP : 22
CE1 : 29
CE2 : 16
CM1 : 26
CM2 : 21

Ce qui fait un total de 115 élèves. 

Le seuil d'ouverture est dépassé (ouverture à 112 et plus pour une école à 4 classes). Or, 
nous sommes dans une situation exceptionnelle, à savoir que ces effectifs n'étaient pas 
prévus en janvier lors des décisions officielles d'ouverture ou fermeture de classes.  Aussi, 
l'ouverture d'une classe est-elle assujettie aux postes dont disposent l'Administration après 
tous les réajustements auxquels elle doit faire face.

En septembre, M.L'Inspecteur de l'Education Nationale viendra compter les élèves . La 
décision d'ouverture ou non sera prise lors d'une réunion la semaine de la rentrée des 
classes.

Pour l'heure, nous commencerons la rentrée scolaire avec 4 classes réparties comme 
suit  :

CP/CE1 : 28 élèves
CE1/CE2 : 28 élèves
CE2/CM1 : 29 élèves



CM1/CM2 : 30 élèves

5. Questions diverses :

Les parents se demandent s'il y aura toujours une bibliothèque à la maternelle ?

Mme La Directrice de l'école maternelle répond que les livres ont été déménagés le temps 
que la salle soit repeinte. Puis la bibliothèque sera de nouveau fonctionnelle .

Fin de la séance : 19h40

Les présidentes de séance:

Mme Chemin                                                 Mme Billandon-Gonzalez  


